



La Región Metropolitana concentra el 30% de los casos a nivel país Robos a colegios mantienen en alerta a comunidades y cifras proyectan complejo año

La crisis de seguridad genera impacto emocional y educativo en los alumnos. Se prevé que haya casi 5 mil casos para 2025.

MACARENA CERDA M.

Entre 2020 y mayo de 2025, se han registrado más de 22 mil robos en establecimientos educacionales del país, con un aumento sostenido desde 2022. Así, tras una baja en 2021 por la pandemia, los casos repuntaron y alcanzaron un *peak* de 5.442 robos en 2023. El año pasado, también superaron los 5 mil.

Este año, ya se contabilizan 1.627 casos, según las cifras que recopila la plataforma Automatización de Unidades Policiales (Autopol), a las que accedió "El Mercurio" mediante Ley de Transparencia.

De mantenerse esa tendencia, el 2025 podría cerrar con más de

4.800 robos.

De las cifras también se desprende que la Región Metropolitana concentra el 30% de los delitos, seguida por Biobío, Valparaíso y Maule.

La magnitud del fenómeno ha provocado alarma en las comunidades escolares, ya que estos robos no solo significan pérdidas materiales, sino también interrupciones en las clases y afectación emocional.

Así lo asegura el psicólogo e investigador de la U. del Desarrollo Jorge Varela: "Cuando nos roban algo, cuando entran a robar a nuestra casa, se generan sensaciones de frustración, angustia y ansiedad por esa experiencia violenta de vulneración, que es muy compleja en el cor-



DELITOS.— Hasta mayo de este año, ya se habían registrado 1.627 robos.

to plazo. Pero en el largo plazo, lo más complejo es una sensación de inseguridad. Vemos que los colegios están siendo vulnerados a tal punto que queda esa sensación en las personas".

La diputada Karen Medina (Ind-DC), miembro de la comisión de

Educación, sostiene que "es realmente preocupante ver el aumento constante" de robos en los colegios. Y apunta a que "es evidente que se deben implementar medidas de seguridad más estrictas, como reforzar los perímetros, instalar cámaras de seguridad y utilizar otras herramientas para disuadir a los delincuentes y prevenir estos actos delictivos".

En tanto, su par republicano Stephan Schubert opina que el Ministerio de Educación (Mineduc) "debe abordar con urgencia la creciente ola de robos en colegios".

Al respecto, el Mineduc indica que "hoy se encuentra en implementación el programa Comunidades Educativas Protegidas, para la prevención y abordaje oportuno de situaciones o hechos de violencia o delictivos, el que se encuentra desplegado en 51 comunas del país, priorizadas a partir de información de la Subsecretaría de Prevención del Delito".